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『 どうする！？ 』

中学校には「合唱コンクール」という名の行事があります。知っていますか？

小学校では「歌声発表会（など）」という名の行事がそれにあたるのではないかと思います。各
学級や学年で音楽を楽しみながら、発表しあい、お互いを高めあい、豊かな感性や心を育むとい
ったところでしょうか。

中学校では合唱を通して各学級の団結力や絆を深めたり、うまくいかないことがあっても最後
まで目標に向けてあきらめずに努力することなどを目的に、一番を競い合います。
この一番の賞を主に「最優秀賞」というのが定番です。

「しかし」「なぜか」うまくいかないことが多いんです。なかなか音がとれなかったり、パート
のバランスが、ハーモニーが、強弱が・・だんだん暗い雰囲気になり、学級はまとまるどころか、
気持ちがバラバラになってしまい、指揮者やピアノ伴奏者のがんばりも・・・。

さて、そんな時「あなたならどうしますか？」
何でも人のせいや、まわりのせいにしてしまえば、あきらめもつくし、しかたがないと自分自

身をなぐさめることもできます。でも、それで本当によいのでしょうか。

連携だよりを始めて「中学校は楽しいよ。」「中学校には夢や希望があるよ。」「中学生になると
たくさん成長できるよ。」「先生たちも先輩も６年生が入学してくるのを楽しみにしてるよ。」など、
楽しい内容を中心にたくさんの記事やメッセージを書いてきました。

正直、中学生になると大変なこともあります。小学校より授業は専門的になるし、部活動はけ
っこう疲れるし、友達関係はより複雑になるし、３年後の進路開拓（受験）も考えなきゃいけな
いし・・。楽しいことばかりではありません。

だからいいんです。楽しいことも、つらいことも、頑張らなければならないことも、自分の思
いどおりにならないことも、全部が中学校生活であり、それが社会であり、皆さんの人生なんで
す。

でも、絶対大丈夫。だってそのために小学校６年間を頑張ってきたのだから。今年一年間、最
高学年として頑張っているのだから。頑張ってきた自分を信じてください。そして、まわりには
頑張っている皆さんを応援してくれる家族や先生や仲間がいます。だから、何があろうが、前向
きに全てを受けとめて、自分のできることを、今しかできないことを、大切に頑張っていきまし
ょう。

「人生、楽ありゃ、苦もあるさ ♪」（知ってる！？）

（第二中学校 校長 杉﨑）

◆ 授業見学会（ＰＴＡバザー）【１１月１８日（土）実施】 ◆

児童、保護者、たくさんの方に来て
いただくことができました。
お忙しい中ありがとうございました。
来年度も同様に授業見学会、部活動
見学会を計画いたしますので、よろ
しくお願いいたします。



◆１１月１８日（土）紫桜祭（文化祭：合唱の部）合唱コンクール 【二中】

☆１年生からのメッセージ「合唱コンクールに参加して」です。（出身小学校・名字イニシャル）

【１組♪ ＣОＳМОＳ 】

【２組♪ 変わらないもの】

【３組♪ あすという日が】

【１学年合唱♪ 君をのせて】

学年のみんなとクラスのみんなで協力し、

つくり上げた合唱祭…結論を言うと "最高"で
した！自分は歌声委員なんですが、大変だっ

た練習の中、ついてきてくれた皆には本当に

感謝です！クラスの皆が協力したから "優秀
賞"がとれたんだと思います！
『クラスの皆がＭＶＰ！！』 （宮崎小・Ｙ）

初めての合唱コンクールで、先輩たちの前

で演奏する機会が初めてだったので、すごく

緊張しました。歌声委員になり、覚えること

も多く、大変だったけれど、仲間が協力して

くれたので、とても進みが速く、どんどん上

達していきました。伴奏の練習なども時間が

かかり大変だったけれど、歌い切った後の達

成感があり、すごく楽しかったです。

（宮崎小・М）

優秀賞を取れたし、自分の力を出し切り、

みんなと協力して歌を歌えたので良かったで

す。自分のクラス以外の歌声も素晴らしかっ

たです。歌声を聞くときも、無駄話をしてい

る人や、寝ている人に注意をできました。

（中央小・Ｎ）

【問題】

★文化祭の名前クイズ★

二中は、「紫桜祭」ですが、

次の文化祭は

どこの中学校 ①南響祭

でしょうか？ ②旭陽祭

③川創祭

私は、１１月１８日に ”歌声委員 ”つま

り、運営側として、合唱コンクールに参加し

ました。当日まで、クラスがまとまらずに、

たくさん大変なことがあったけれど、最後は

みんなで協力して、楽しく終わることができ

ました。これからも、クラスのみんなと協力

して色々なことを頑張っていきたいです。

（中央小・Ｋ）

合唱コンクールに参加してわかったことは

先輩方の歌唱力です。なぜなら、先輩たちが

歌を歌ったときに、すごく真剣できれいな音

色が聞こえてきたからです。僕も先輩たちの

ような歌にしていきたいです。そのために、

来年の合唱コンクールに向けて、日々の練習

を大切にしていき、先輩たちに近づけるよう

に頑張りたいです。 （中央小・Ｗ）

今回、初めての合唱コンクールで、指揮者

をしたのですが、練習してきた成果を発揮し

て、堂々とすることができたことが良かった

です。そして何より楽しかったです。練習で

何回も失敗したけれど、しっかり練習するこ

とが大切だと思いました。 （宮崎小・Ｙ）


